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证券代码：002268                      证券简称：卫士通 

 

成都卫士通信息产业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-002 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观 

其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

恒越基金：冯浚㻛；中信自营：刘雯蜀；博时基金：黄继晨；

睿郡资产：唐胜；易方达基金：蔡荣成；兴业证券：吴鸣远、

冯欣怡；中信建投：曹添雨；中睿合银：郑淼；健顺投资：邵

伟；嘉合资本：陶棣溦；张乐。 

时间 2021 年 9月 29 日 

地点 卫士通公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书刘志惠、副总经理张剑、战略市场部副总经理李勇、 

证券事务代表舒梅、证券投资部肖梦捷。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司于2021年9月29日（星期三）下午13:00—15:00举行调研，

本次调研采用现场会议形式。 

本次会议纪要详见附件。 

附件清单（如有） 卫士通 2021 年 9月 29 日调研会议纪要 

日期 2021 年 9月 29 日 
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附件：卫士通 2021 年 9月 29 日调研会议纪要 

 

问题一：请问公司与世纪华通的合作情况、收费模式及提供的服务/产品情

况？ 

答：世纪华通掌握大量游戏玩家个人敏感信息，存在未成年人参与游戏监管、

渠道运营及游戏研发间的数据流动等问题，在管理上需要满足国家相关要求。卫

士通将为其提供合规体系咨询与服务，收费模式目前还在探讨，合规体系建设的

方案、细节等正在敲定。目前双方的合作开展范围主要是世纪华通旗下子公司盛

趣游戏，因为数据安全合规在游戏业务体系下相对更容易开展，因此卫士通选择

游戏业务互联网公司进行数据安全业务的探讨落地。产品/服务提供方面，卫士

通主要聚焦在数据安全，如玩家个人敏感信息保护、未成年人身份统一认证等，

其他传统安全产品如防火墙等暂不在讨论范围内。 

 

问题二：请问公司认为数据安全业务比较好的实现途径是什么？ 

答：互联网厂商在处理信息时应得到用户的授权许可，而卫士通希望作为第

三方密码服务提供商进行密钥管理，为用户信息“加一把锁”，这把“锁”需要

用户和互联网厂商共同来解开，由此实现“多方安全、多方共治”的结构。在这

个过程中，卫士通主要提供服务，而非卖密码设备。 

 

问题三：请问数据安全业务中所需要的加密服务器和销售给银行的是否是同

种类型产品？ 

答：二者并不一样，前者并非传统的加密机，而是需要结合具体的业务场景。 

 

问题四：请问公司相比其他密码厂商在数据安全方面的优势有哪些？ 

答：一是卫士通在数据安全业务的布局稍稍领先，例如公司很早就和腾讯在

企业微信合作进行第三方加密服务，目前公司也正积极配合互联网厂商进行数据

安全合规的研究和探讨；二是公司作为央企，在客户心中可信赖程度较高；三是

公司本身参与了较多数据安全顶层设计、标准制定等工作，能够更好实现上传下

达。 
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问题五：请问公司在数据安全方面的收益、方案、收费模式等是否需要待国

家出台相关细则后明确？ 

答：这其中并没有必然的先后关系。目前来看，国家层面的法律、政策已落

地，只是缺乏细则，但数据安全保护的趋势已然明朗，推进节奏应该会比较快，

我们也会抓住机会，加快推进业务。对于收费模式，我们倾向于同企业微信加密

的收费模式一样，按照用户的数量进行收费。 

 

问题六：请问公司企业微信加密业务的开展情况？ 

答：目前企业微信加密业务用户数量在 30 万左右，根据企业组织架构人员

名单中的登陆人数按年收费。用户的流动和交互如文件发送、语音聊天等能够做

到全程加密。在这个过程中，数据是以加密的方式存放在腾讯云上，而密钥管理

则在卫士通的卫士云上，这解决了部分用户例如央企对于敏感信息存放的不信任

问题。尤其是在《个人信息保护法》出台后，我们认为对于个人敏感信息的保护

方面，引入第三方进行管理是有必要的。目前来看，我们是腾讯企业微信加密服

务唯一的提供商。 

 

问题七：请问公司对于以后个人隐私数据存放如何看待？ 

答：当前国家没有对数据的归属问题做明确定义，如所有权、使用权、流通

等，都有待探索。对于数据存放，我们认为更可行的模式是对数据进行分级，一

些非常核心的数据可能会集中存放，但数量会非常少，其余不得不采集的数据则

以加密的形式存储在互联网厂商。卫士通一直践行数据“可用不可见”的理念，

提倡在数据共享和流通中提供第三方数据安全服务，我们同企业微信、世纪华通

的合作也是基于以上逻辑开展。 

 

问题八：请问在央行推动数字人民币的过程中，现有的加解密设备能否满足

认证加密过程？ 

答：数字货币是金融体系的重大改革信号，目前其运行、管理体系属于高度

机密，需要什么样的设备满足业务开展尚无定论。 
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问题九：请问公司的芯片业务情况？ 

答：芯片是公司的核心能力之一，其他网络安全上市公司基本没有涉及。今

年主要是原材料涨价，所以上半年公司的芯片业务毛利率有所下降。后续公司也

将加大在芯片方面的投入和研究力度，积极拓展民用市场，为芯片业务带来增量。 

 


